

Berdasarkan perbandingan tentang *levering* baik menurut Hukum Perdata dan Hukum Islam di atas, maka penulis dapat memberikan analisis sebagai berikut:

Antara Hukum Perdata dan Hukum Islam tentang konsep *levering* sebenarnya mempunyai persamaan. Yaitu kedua hukum tersebut menekankan bahwa *levering* adalah bentuk nyata pemindahan hak milik barang atau barang itu sendiri akibat dari proses perjanjian jual beli (dalam Islam disebut akad jual beli) dari penjual ke pembeli. Akibat penyerahan tersebut, maka hak barang sepenuhnya menjadi milik pembeli. Ia boleh menggunakan sesukannya asalkan tidak bertentangan dengan kepentingan orang lain.

Penyerahan barang adalah hal yang sangat penting dalam jual beli, karena itu artinya **barang** yang diperjualbelikan benar-benar ada dan nyata bentuknya. Menurut hukum Islam, adanya barang dan barang itu dapat diserahkan adalah salah satu rukun jual beli. Apabila rukun tersebut tidak terpenuhi maka jual beli tidak sah.

Begitu juga dengan hukum Perdata, jika barang yang diperjualbelikan tidak ada atau tidak dapat diserahkan maka transaksi jual beli tidak sah alias batal. Bahkan apabila transaksi jual beli sudah terlanjur terjadi dan sudah ada kesepakatan antara penjual dan pembeli, ternyata pada saat penyerahan barang tersebut hilang atau mengalami kerusakan, maka pihak pembeli berhak menuntut secara hukum kepada penjual untuk mengganti barangnya atau membatalkan jual beli. Ini logis, karena si pembeli merasa dirugikan atas rusaknya barang tersebut,

dan logis pula si penjual mengganti barang yang rusak, karena barang masih menjadi tanggung jawabnya karena belum diserahkan.

Kalau misalnya ada seseorang membeli buah yang masih berupa bakal buah atau masih berupa bunga tentunya jual belinya tidak sah, meskipun si pembeli sudah ahli menaksir. Hal ini ditakutkan suatu saat nanti si pembeli merasa kecewa karena pada perkembangannya buah-buahan yang dibelinya banyak mengalami kekurangan dari taksiran semula karena jatuh ke tanah. Begitu juga dalam hal membeli ikan di dalam air yang belum jelas jumlah dan bentuknya tidak diperbolehkan. Alasannya adalah ditakutkan adanya kecurangan atau kekecewaan di kemudian hari.

Intinya, dalam jual beli barang yang diperjualbelikan harus benar-benar ada dan dapat diserahkan serta bentuk dan jumlahnya diketahui. Sehingga akan menimbulkan kerelaan dan kepuasan antara pihak penjual dan pembeli karena barang yang diperjualbelikan sesuai dengan perjanjian awal.

Sedangkan dalam hal cara *levering* barang, secara umum sepengetahuan penulis, cara menyerahkan barang berbeda-beda tergantung barang yang diserahkan. Jika barang itu bergerak maka penyerahannya secara nyata tanpa disertai surat-surat atau sertifikat. Misalnya barang tersebut belum diserahkan oleh penjual ke pembeli, barang tersebut masih menjadi tanggung jawab penjual dan pembeli tidak boleh menggunakannya sebelum adanya penyerahan dengan alasan karena barang tersebut mudah cacat. Sedang dengan kecacatan suatu

barang sebelum diadakan penyerahan bisa mengakibatkan batalnya perjanjian jual beli. Misalnya jual beli hewan ternak.

Sedang untuk benda tidak bergerak penyerahannya ada dua macam. Yang pertama : Jika barang yang diperjualbelikan tidak mempunyai sertifikat atau surat-surat maka barang tersebut diserahkan secara nyata tanpa disertai sertifikat. Misalnya peralatan rumah tangga.

Sedang untuk benda tidak bergerak yang bersertifikat maka penyerahan barang tersebut harus disertai sertifikatnya, apakah sertifikat itu sudah dibalik nama atau belum. Jika masih ada tanggungan atas barang tersebut maka kedua belah pihak yaitu antara penjual dan pembeli harus mengadakan perundingan yang saling menguntungkan.